

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 67 (1975)
Heft: 8

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Réforme des structures de l'USS

Les syndicats, comme n'importe quelle autre institution, publique ou privée, doivent de temps à autre se pencher sur leur organisation. Il ne s'agit pas, évidemment, de sacrifier à la mode des réformes et de chambarder tout ce qui existait jusqu'ici. Non. Il importe simplement d'adapter l'appareil à l'évolution des tâches qui incombent à notre mouvement et dont on sait qu'elles n'ont cessé de croître et de se diversifier au cours des dernières décennies.

Plusieurs fédérations, parmi les plus importantes, ont apporté, dans les années passées, des modifications assez profondes à leurs structures internes, afin de tenir compte aussi bien des nécessités nouvelles du travail syndical que des changements intervenus dans le comportement des membres. On peut dire que ces modifications ont été réalisées partout avec succès.

A son tour, l'Union syndicale suisse, en tant qu'organisation faîtière, a jugé utile de revoir son organisation, à la suite du reste d'une proposition présentée lors du congrès ordinaire de 1972, à Saint-Gall, et acceptée à l'unanimité des délégués.

Après les travaux préparatoires indispensables, le Comité syndical a désigné une Commission spéciale chargée d'examiner une réforme des structures de l'USS. Cette commission a entrepris son étude au début de 1974 et rédigé, dans un délai relativement court, quatre premiers rapports qui contiennent les points essentiels de la réforme envisagée ainsi que des esquisses de solutions. Le Comité syndical, pour sa part, a consacré récemment une séance particulière à l'examen de ces documents qu'il a approuvés dans les grandes lignes. Nous pouvons donc maintenant les reproduire intégralement dans ce numéro de la *Revue syndicale*, en les faisant suivre d'un résumé.

Cette publication a surtout pour but d'ouvrir la discussion parmi les membres du rang, avant le débat qui doit avoir lieu, à ce sujet, lors du congrès qui se tiendra à la fin du mois de novembre de cette